

INFORME DE ACTIVIDADES EN LA VISITA DE BARRANCAS DEL COBRE, CHIHUAHUA, 22 Y 23 DE FEBRERO 2007

En la visita a Barrancas del Cobre, Chihuahua, los días 22 y 23 de febrero del presente año, asistieron los diputados de la Comisión de Turismo, Amador Campos, Secretario por el PRD, Francisco Dávila, Secretario por el PAN y la Yolanda Garmendia, Secretaria por el PAN. Por parte del Estado de Chihuahua, estuvieron presentes, Lic. Héctor Valles Alvelais, Secretario de Desarrollo Comercial y Turístico, C. Ivonne Sandoval Almeida, Directora de Turismo, Lic. Enrique Toledo García, Jefe del Departamento de Planeación Turística y el Lic. Constantino Panagiotou T, Asesor del Secretario de Desarrollo Comercial y Turístico de Chihuahua.

El objetivo de la visita y el recorrido fue conocer el proyecto de desarrollo turístico que el gobierno del Estado de Chihuahua, esta realizando y que busca fortalecer los próximos años, el cual, implica tanto la participación del presupuesto turístico gubernamental como la participación de la Iniciativa Privada. Asimismo, de la Comunidad Raramuri (Tarahumara), dentro de un marco sustentable.

El día jueves 22 de febrero se realizó una visita por la población de Creel. Dicha localidad representa la entrada a la región de las Barrancas del Cobre. Actualmente, se esta realizando un programa de mejoramiento de imagen, que comprende el cambio de los techos de lámina por tejas de doble caída (el objetivo es que todas las casas y locales comerciales presenten la misma fachada)

Ese mismo día, la comitiva se trasladó a Divisadero, en donde se realizó un recorrido, por La Escalera, y por los avances de los dos principales miradores que ya se construyeron como parte de la infraestructura necesaria para ofrecer un servicio de calidad a los turistas.

A las 19:30 horas, comenzó la presentación formal del Proyecto Barrancas del Cobre, por parte de las autoridades del Estado a los miembros de la Comisión de Turismo.

El proyecto busca crear un circuito turístico que comprenda Basaseachi, San Juanito, Creel y Barrancas del Cobre. Lo cual comprende en general 110 kilómetros. Dicho proyecto abarcará un Parque Ecológico.

A diferencia de otros proyectos, éste presenta la gran ventaja que ya se cuenta con un Plan Maestro, el cual ha sido presentado en el pasado tanto a la Secretaría de Turismo Federa y a FONATUR. Ambas dependencias han otorgado el aval favorable al mismo.

El proyecto en su conjunto comprende la construcción de:

- Teleféricos
- Un Hotel de Gran Lujo
- Hotel de Cinco Estrellas
- Hotel de Cuatro Estrellas (Concepto acorde con el entorno natural)

- Helipuerto
- Casas de Árbol
- Cabañas
- Parque de Casas Rodantes
- Campo de Golf
- Casino
- Parque temático

La inversión requerida para la construcción de los hoteles se esta planeando que la realice la iniciativa privada.

En cuanto a la inversión total pública se contempla que ascienda a 1,000 millones de pesos aproximadamente, en específico para la construcción de un nuevo aeropuerto, la conducción del agua, pavimentación de San Juanito, las plantas tratadoras de agua, la construcción de una presa, vías de comunicación, entre otras.

El mercado al que principalmente se dirige es al norteamericano, canadiense y las principales ciudades de la República Mexicana, como los Estados aledaños a la región.

El proyecto en general plantea construcciones tanto en materiales acordes con el entorno natural, como estructuras de acero que sean desmontables. Sin embargo, en toda la presentación, no se expusieron los estudios de impacto ambiental, los cuales, hoy día, son una prioridad para darle viabilidad a todo proyecto turístico.

El proyecto plantea que en el 2014 sería el año de equilibrio, con una demanda moderada.

En las conclusiones los diputados presentes, felicitaron al gobierno del Estado de Chihuahua, debido a que es un proyecto muy avanzado, con adecuados planteamientos, y aún cuando es perfectible, en términos generales, representa una oportunidad de desarrollo y sobretodo de atraer mayor número de turistas que realicen estadías importantes con un gasto medio superior al que en la actualidad realizan.

Por su parte, los diputados, expresaron su compromiso de buscar alternativas de financiamiento, haciendo hincapié en que se realizará en etapas para darle viabilidad financiera, es decir, dieron el aval positivo al proyecto en su conjunto.

El día 23 de febrero se realizó un vuelo por las Barrancas del Cobre, cuyo objetivo fue situar las distintas fases y elementos que comprenden el proyecto en su conjunto. Por último, se realizó una visita a la Secretaria de Desarrollo Comercial y Turístico.